

## Curso de verano: La tierra, el marchante y la mesa

24 de julio al 18 de agosto de 2018

**Impartido por:**

[José Camargo](#)

[Annette Rivera](#)

Grupo 1.- 4-7 años. 24 - 28 de julio

Grupo 2.- 7-10 años. 31 de julio - 4 de agosto

Grupo 3.- 8-13 años. 7 - 11 de agosto

Grupo 4.- Edades mixtas. 14 - 18 de agosto

**Lugar**

Casa















v





El segundo ciclo de cursos de verano para niños se llevó a cabo entre los meses de julio y agosto de 2017, y estuvo basado en el libro *La Dalia. Un mercado con tradición en la Santa María la Ribera*. El diseño y acompañamiento de los cursos estuvo a cargo del educador José Camargo, quien contó con la asistencia de la bióloga Annette Rivera. Se impartieron en total cuatro cursos, cada uno de una semana de duración, y con actividades adaptadas para un grupo de edad específico. El curso cubría 5 temáticas: el huerto; del campo a la mesa; olores sabores y texturas; el mercado La Dalia, y nociones de nutrición. Los grupos constaron de 16 niños, procedentes de primarias públicas de la colonia.

Durante su semana en Casa Gallina, los niños exploraron la huerta urbana, probaron flores y vegetales poco familiares para ellos, como el jengibre, prepararon helado a base de fruta y realizaron una dinámica de trueque con los locatarios al interior del mercado. Para esta actividad en particular se contó también con el apoyo de varios de los padres de familia, quienes acompañaron a los equipos de niños y facilitaron el diálogo con los comerciantes que ellos ya conocían.

Al finalizar cada semana de curso se tenía una reunión de evaluación con los padres y madres para conocer sus impresiones del efecto del taller en su entorno doméstico, y recabar propuestas para el gesto de retribución. Una vez concluidos los cursos, acudieron padres e hijos para preparar colectivamente mermelada según una de las recetas

distribuidas durante el verano, y entregarla a un comedor comunitario que atiende a la población de pocos recursos económicos dentro de la colonia.



\***José Camargo** estudio diseño industrial en la UNAM, y es guía interpretativo certificado por la National Association for Interpretation (NAI). Es fundador del colectivo GEOMÉTRICA dedicado a venta de productos de diseño. Ha colaborado diseñando talleres y sesiones de capacitación para museos como Papalote Museo del Niño, Museo Laberinto, Museo Interactivo de Economía, Universum y Franz Mayer. Ha impartido talleres y cursos para niños para el Sindicato de trabajadores del IMSS, el Centro Cultural Mexiquense y la Escuela de verano 2016 de la SEP, entre otros. En 2017 y 2018 colaboro con INSITE Casa Gallina con el diseño y conducción de los cursos de Verano “La tierra, el marchante y la mesa” (2017) y “Planeta Azul: explorando la casa que compartimos” (2018) así como en la activación de visitas escolares y familiares al Museo de Geología durante el 6o Encuentro con la Tierra, durante abril de 2018.



Annette Rivera

Egresada de la carrera de Biología por la Facultad de Ciencias de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), sus principales líneas de interés han sido la Paleontología, el desarrollo sustentable y la divulgación de la ciencia.

Ha sido anfitriona de distintas ferias y exposiciones realizadas por la UNAM dedicadas a la divulgación de la Astronomía, la Paleontología y la Geología. Coordinó la elaboración de la Jornada Informativa sobre el Campus Central Universitario, “¡C.U.ídame!: Yo Amo a mi Mascota y a mi Universidad”; exposición de carteles y charlas divulgativas sobre los efectos nocivos producidos por especies exóticas en la Reserva del Pedregal de San Ángel, en colaboración con la Dirección General de Atención a la Comunidad Universitaria de la UNAM. Trabajó en el Programa Universitario de Medio Ambiente de la UNAM dentro del proyecto *EcoPUMA: Universidad Sustentable* en el área de Diagnóstico Ambiental, como coordinadora de brigada y en el proyecto “Atlas de Riesgos de la UNAM” en colaboración con Protección Civil de la Dirección General de Servicios Generales de la misma universidad, como coordinadora de brigada y en la elaboración de instrumentos analíticos. Fue anfitriona y coordinadora de anfitriones en el Museo de Geología de la UNAM, tiempo en el cual impartió conferencias relacionadas a las Ciencias de la Tierra y coordinó las actividades de índole científica y cultural de Noches de Museo. Realizó la capacitación para alumnos de la carrera de Geología Petrolera de la Universidad Veracruzana, Campus Poza Rica, Veracruz, para la elaboración e impartición de talleres dentro del marco de la exposición de minerales, rocas, hidrocarburos y fósiles *Tesoros de la Madre Tierra*. Y ha apoyado en Casa Gallina en los cursos de verano *La tierra, el marchante y la mesa, Planeta azul: explorando la casa que compartimos* y en la impartición de tutorías para niños de primaria en las áreas de Geografía y Ciencias Naturales.